

**Antrag**, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **17. Oktober 2019** von Gemeinderat  
Ing. Roland Lohr

An den  
Gemeinderat der  
Landeshauptstadt Graz

Graz, am 17.10.2019

Betreff: WC-Anlagen  
**Antrag**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Am Hauptplatz und am Jakominiplatz befinden sich zahlreiche Markt- und Imbissstände, die mit langen Öffnungszeiten täglich viele Grazer und Touristen mit ihrem Sortiment versorgen. Einige Marktstandbetreiber und deren Kunden kritisieren die momentane Praxis der Gebühreneinhebung für die öffentlichen WC-Anlagen. Für so manchen Betreiber und Stammgast, der sich etwa bei einem Würstelstand länger aufhält, summieren sich die Aufwendungen für die WC-Benützung. Ein freundliches Signal an die Gäste wäre es, wenn die Betreiber der Stände WC-Gutscheine, die von der Stadt Graz zur Verfügung gestellt würden, ausgeben könnten. Ein ähnliches Prozedere gibt es auch bei Raststätten an Autobahnen.

Ein zweiter Kritikpunkt sind die kurzen Öffnungszeiten der WC-Anlagen. Da die letzten Straßenbahnen der Graz Linien rund um Mitternacht abfahren, sollten auch die Toiletten bis zu dieser Zeit offenhalten.

Daher stelle ich namens des Freiheitlichen Gemeinderatsklubs nachfolgenden

**Antrag**  
gem. § 17 der GO f. d. Gemeinderat  
der Landeshauptstadt Graz

Der Gemeinderat wolle beschließen:

**Die zuständigen Stellen am Magistrat der Stadt Graz mögen ein Modell zur Einhebung der WC-Gebühr mittels Gutscheinen sowie verlängerte Öffnungszeiten der städtischen Toiletten prüfen.**